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RÜCKBLICK AUF DIE ARBEIT DER VEREINSFÜHRUNG



LIEBE FANS UND MITGLIEDER, 
LIEBE FREUNDINNEN UND FREUNDE DES SC PADERBORN 07

Hinter uns liegt ein ereignis-
reiches und erfolgreiches Jahr. 
Auf diesem Wege informieren 
wir Euch gerne persönlich über  
die Entwicklungen im Verein. 
Lasst mich vorweg eins sagen: 
Zum Start in das Jahr 2025 sind 
wir beim SCP07 gut aufgestellt. 
Gemeinsam können wir die ak-
tuellen Herausforderungen gut 
meistern, wenn wir uns stets 
unserer DNA bewusst sind und 
die gesteckten Ziele konsequent 
verfolgen.

Die Gremien des Vereins enga-
gieren sich im Zusammenspiel 
mit den Geschäftsführern und 
allen Mitarbeitenden des SCP07 
stets für den Fortschritt des Ver-
eins. Die Mitglieder des Präsidi-

ums und des Aufsichtsrates wir-
ken zumeist im Hintergrund. Ihre 
Kompetenzen und ihr Herzblut 
sind jedoch ungemein wichtig für 
unseren Verein. Dieses Engage-
ment möchten wir in dieser Son-
derbeilage einmal beleuchten.

Darüber hinaus weisen wir Euch 
gerne auf einen wichtigen Ter-
min hin. Am Montag, 20. Janu-
ar 2025, findet im Paderborner 
Schützenhof die Mitgliederver-
sammlung unseres SCP07 statt. 
An diesem Abend wollen wir ge-
meinsam mit Euch die Weichen 
für die Zukunft stellen. Nutzt die 
Gelegenheit, unseren SCP07 ak-
tiv mitzugestalten, und macht von 
Eurem Stimmrecht Gebrauch. Wir  
freuen uns auf Eure Teilnahme!

STEFAN REES

Aufsichtsratsvorsitzender



werden sie mit Bravour gerecht. 
Für ihr großes Engagement in 
den vergangenen Jahren möch-
te ich den Mitgliedern des Präsi-
diums sowie des Aufsichts- und 
Wirtschaftsrates meinen herz-
lichsten Dank aussprechen. 

STICHWORT AUFSICHTS-
RAT: AUF DER KOMMENDEN  
VERSAMMLUNG WIRD DIE-
SES GREMIUM NEU GEWÄHLT. 
WELCHE FUNKTION ÜBER-
NIMMT DER AUFSICHTSRAT 
UND WIE WIRD ER ZUSAM-
MENGESETZT?  

Der Aufsichtsrat besteht aus 
drei bis fünf Mitgliedern, die 
mindestens zwei Jahre Mitglied 
im Verein sind. Sie benennen 
und kontrollieren das Präsi-
dium im SC Paderborn 07 e.V.  

EINST KICKTE ER NOCH FÜR DEN GERADE FUSIONIERTEN TUS PADER-
BORN-NEUHAUS. SEIT NOVEMBER 2021 IST THOMAS SAGEL PRÄSIDENT DES 
SCP07 E.V.  IN SEINER FUNKTION FÜHRT ER DEN VEREIN UND VERTRITT IHN  
NACH AUSSEN. VOR UNSERER ANSTEHENDEN MITGLIEDERVERSAMM-
LUNG HABEN WIR UNS MIT IHM GETROFFEN UND BLICKEN AUF DIE  
VERGANGENEN JAHRE ZURÜCK.

HALLO THOMAS, WIE BEWER-
TEST DU ALS PRÄSIDENT  
DIE ENTWICKLUNGEN DER 
VERGANGENEN JAHRE?  

Wir haben in den vergangenen 
Jahren schon einiges erreicht. 
Dazu zähle ich die sehr guten 
Ergebnisse in der 2. Bundesliga 
mit einer erfreulichen Steige-
rung der Zuschauerzahlen, die 
Etablierung unserer U21 in der 

RUHE, STABILITÄT
KONTINUITÄT &

Regionalliga West und die kon-
tinuierliche Weiterentwicklung 
unserer erfolgreichen Nach-
wuchsarbeit. Im Non-Sport-Be-
reich haben wir den Ausbau 
des Oberranges in der Home 
Deluxe Arena und die Erweite-
rung des Hospitality-Angebots 
mit dem neuen „Pfauen-Club“ 
im 1. Obergeschoss umgesetzt. 
Allerdings haben wir auch noch 
große Herausforderungen, die 
wir gemeinsam in einem star-

„JEDES MITGLIED DER GREMIEN BRINGT WERT-
VOLLE KOMPETENZEN EIN, DIE IM ZUSAMMEN-
SPIEL EIN GUTES GESAMTPAKET ZUM WOHL UNSE-
RES VEREINS ERGEBEN. […] FÜR IHR GROSSES 
ENGAGEMENT IN DEN VERGANGENEN JAHREN 
MÖCHTE ICH DEN MITGLIEDERN DES PRÄSIDIUMS 
SOWIE DES AUFSICHTS- UND WIRTSCHAFTSRATES 
MEINEN HERZLICHSTEN DANK AUSSPRECHEN.“

THOMAS SAGEL 
Präsident SC Paderborn 07 e.V. 
(geschäftsführender Gesellschafter I  
Vauth-Sagel Holding GmbH & Co. KG)

„DER 9. JUNI 2017 BLEIBT IN ERINNERUNG. 
AN DIESEM TAG ERTEILTE UNS DER DFB 

NACH EINER WOCHE HARTER ARBEIT DOCH 
NOCH DIE LIZENZ FÜR DIE 3. LIGA. DIESE IM 

KOLLEKTIV BEWÄLTIGTE HERAUSFORDERUNG 
BEDEUTETE ZEITGLEICH DEN AUFBRUCH ZUR 

NEUAUFSTELLUNG UNSERES SCP07.“

STEFAN REES
Aufsichtsratsvorsitzender  

SC Paderborn 07 e.V. 
(Wirtschaftsprüfer/Steuerberater I 

PB-audit GmbH & Co. KG)

ken Gremien-Team umsetzen 
wollen. Dazu zähle ich vor allem 
die Optimierung der Erlössitua-
tion im Non-Sport-Bereich und 
die Steigerung der Mitglieder-
zahlen von aktuell etwa 8.500 
auf 15.000.  

EIN INSGESAMT POSITIVES 
FAZIT. WAS HAT DIESES GUTE 
RESÜMEE ERMÖGLICHT?  

Die Zusammenstellung der Gre-
mien hat daran einen großen An-
teil. Jedes Mitglied der Gremien 
bringt wertvolle Kompetenzen 
ein, die im Zusammenspiel ein 
gutes Gesamtpaket zum Wohl 
unseres Vereins ergeben. Sie 
alle sind ehrenamtlich tätig und 
übernehmen eine große Ver-
antwortung für unseren SCP07. 
Dieser Aufgabe wurden und 



Personen haben wir ein solides 
Fundament für die positive Wei-
terentwicklung unseres Vereins 
geschaffen. 

APROPOS WEITERENT- 
WICKLUNG: WELCHE THE-
MEN MÖCHTET IHR IN  
ZUKUNFT ANGEHEN UND  
VORANBRINGEN?  

Unser oberstes Ziel ist es, eine 
sportliche Weiterentwicklung zu 
fördern. Vor diesem Hintergrund 
darf es nicht dauerhaft so sein, 
dass wir die Erlöse aus Transfers 
aus unserem Profi-Bereich na-
hezu vollständig für die Finan-

Zudem beschließt der Auf-
sichtsrat vor Beginn eines Ge-
schäftsjahres den Finanzplan 
und stimmt weiteren, in der  
Satzung festgelegten, wesent-
lichen Rechtsgeschäften zu. 
Wahlvorschläge müssen dem 
Ehrenrat, der die Eignung der 
Kandidaten prüft, sechs Wochen 
vor der Wahl vorliegen. Aktuell 
arbeitet der Aufsichtsrat eng  
und vertrauensvoll mit den  
weiteren Gremien zusammen.  

INWIEFERN BRINGEN SICH 
DIE AUFSICHTSRATSMIT-
GLIEDER IN DIE VEREINS- 
FÜHRUNG EIN?  

Der Aufsichtsrat besteht zurzeit 
aus fünf Personen, die dadurch 
zudem geborene Mitglieder 
des Wirtschaftsrates der SC 
Paderborn 07 Management 
GmbH sind. Sie arbeiten dort in  
verschiedenen Ausschüssen in 
den Bereichen Sport, Vertrieb/
Finanzen und Organisation/
Infrastruktur mit. In den Aus-
schüssen erfolgt ein intensiver 
Austausch mit den Geschäfts-
führern. So ist unsere enge  
Zusammenarbeit von hoher 
Transparenz geprägt.  

DAS SIND RECHT EINZIGARTI-
GE STRUKTUREN. INWIEFERN 

„ES IST IMMER EMOTIONAL, WENN SICH 
UNSER PRÄSIDENT INTERN WIE EXTERN ZU 

UNSEREM VEREIN ÄUSSERT. ES ERGREIFT 
MICH JEDES MAL, WIE ER DIE  

GELEBTE SCP07-FAMILIE BESCHREIBT UND 
ZUSAMMENHÄLT. ER VEREINT  

OSTWESTFÄLISCHEN ZUSAMMENHALT MIT 
FUSSBALLERISCHER FACHKOMPETENZ.“ 

MICHAEL DUFHUES
Aufsichtsratsmitglied 
SC Paderborn 07 e.V. 

(Vorstand | Bremer SE)

 „WENN ICH AN UNSEREN CLAIM DENKE,  
BEKOMME ICH JEDES MAL GÄNSEHAUT.  
MIT HERZBLUT. FUßßBALL. STEHT FÜR 
MICH SINNBILDLICH FÜR DEN CHARAKTER DES 
CLUBS UND ALLE SEINE GRUPPIERUNGEN.  
ES BESCHREIBT EIN GEFÜHL, DAS ICH IN  
UNSEREM UMFELD ÜBERALL SPÜRE UND ERLEBE. 
ICH FÜHLE MICH DAMIT SEHR VERBUNDEN.“

TOMAS PFÄNDER
stellv. Aufsichtsratsvorsitzender  
SC Paderborn 07 e.V. 
(Gründer und Vorstandsmitglied  I  
UNITY Consulting & Innovation)

PROFITIERT IHR IN EURER 
ARBEIT UND SOMIT AUCH 
DER VEREIN DAVON?  

Diese Strukturen bestehen seit 
der Ausgliederung des Lizenz-
spielerbereichs zur Spielzeit 
2018/2019. Weil die Mitglieder 
des Aufsichtsrates und des Prä-
sidiums geborene Mitglieder 
des Wirtschaftsrates sind, be-
schränkt sich die Vereinsfüh-
rung auf acht Personen. Diese 
überschaubare Struktur ermög-
licht uns eine äußerst effiziente 
Zusammenarbeit und sorgt für 
Ruhe, Stabilität und Kontinui-
tät. Zusammen mit den Kompe-
tenzen der aktuell handelnden 



ALEXANDER WAHLER BE-
TEILIGT, DER SEIT DEM 1. 
DEZEMBER DIE GESCHÄFTS-
FÜHRUNG DER SCP07 GMBH 
& CO. KGAA KOMPLETTIERT. 
WIE HAT SICH DER AUS-
WAHLPROZESS GESTALTET 
UND WARUM FIEL DIE WAHL 
AUF IHN?  

Wir freuen uns, dass Alexander 
Wahler seit dem 1. Dezember 
bei uns ist. Er bringt fachlich 
und menschlich alle Vorausset-
zungen mit, um unseren Verein 
in zentralen Bereichen weiter-
zuentwickeln. Dazu gehören vor 
allem auch eine ganzheitliche 
vertriebliche Ausrichtung und 
eine Verbesserung der Erlös-
situation. Den Auswahlprozess 

ORHAN DAG
Aufsichtsratsmitglied SC Paderborn 07 e.V.
(Geschäftsleitung | Gelamor)

„ICH ERINNERE MICH SEHR GERN AN  
DAS STARKE VERBUNDENHEITSGEFÜHL NACH 
DER USA-REISE 2022. WÄHREND VOR DEM 
ABFLUG NOCH GRÜPPCHEN AM  
FLUGHAFEN ZU SEHEN WAREN, KAMEN  
SPIELER, MITARBEITENDE,  
GESCHÄFTSFÜHRER UND GREMIEN ALS  
GEFESTIGTE EINHEIT AUS DEN  
STAATEN ZURÜCK.“

MICHAEL NEITEMEIER
Aufsichtsratsmitglied SC Paderborn 07 e.V. 

(Technischer Leiter |  
Bauunternehmen Karl Immig)

„MEIN EMOTIONALSTER MOMENT MIT 
DEM SCP07 WAR DIE FEIER DES BUNDES-

LIGA-AUFSTIEGS 2014. EINE RIESIGE 
ZAHL AN SCP07-FANS VERWANDELTE 

DEN RATHAUSPLATZ UND DIE FUSS-
GÄNGERZONE IN EIN BLAU-SCHWARZES 

MEER VON FREUDE, BEGEISTERUNG UND 
EUPHORIE FÜR UNSEREN VEREIN.“

haben wir bewusst selbst vollzo-
gen, dabei haben die Gremien 
erfolgreich und professionell 
zusammengearbeitet. Es lagen 
viele Bewerbungen mit hohem 
Potenzial vor. Alexander Wahler 
hat uns dabei alle gleicherma-
ßen am meisten überzeugt, weil 
er das Vertriebsgen in sich trägt 
und bei seinen bisherigen Stati-
onen erfolgreich gearbeitet hat.  

SEIT BEGINN DER LAUFEN-
DEN SPIELZEIT STELLT DER 
MITGLIEDSAUSWEIS KEINEN 
ERMÄSSIGUNGSNACHWEIS 
MEHR FÜR TICKETS DAR.  
WARUM KONNTE DIESER  
MITGLIEDER-VORTEIL NICHT 
ERHALTEN WERDEN?  

Ausschlaggebend war ein Hin-
weis der Finanzverwaltung, die 
in dem Rabatt eine verdeckte 
Gewinnausschüttung an den SC 
Paderborn 07 e.V. sieht. Zudem 
mussten wir auch auf spürbar 
gestiegene Kosten in den Berei-
chen Energie, Personal-Dienst-
leistungen und Spielbetrieb 
reagieren. Im Zuge dieser Preis-
anpassung hat der Verein eine 
Neustrukturierung der Preis-
kategorien vorgenommen, die 
unseren Fans mehr Optionen 
bietet und familienfreundlich 
gestaltet ist. Uns ist bewusst, 
dass wir vor allem unseren 
treuen Fans einiges zumuten. 
Es ließ sich aktuell aber leider 
nicht anders realisieren.  

zierung nicht-sportlicher Akti-
vitäten einsetzen. Wir müssen 
im Non-Sport-Bereich die Er-
lössituation erheblich steigern. 
Dazu bedarf es einer anderen 
Arbeitsweise und einer Verbrei-
terung der wirtschaftlichen Ba-
sis, für die wir mit der Neustruk-
turierung der Geschäftsführung 
die Basis geschaffen haben. 
Darüber hinaus ist für mich die 
Tradition des Vereins sehr wich-
tig. Unsere Alten Herren und 
die Traditionsmannschaft so-
wie regelmäßige Oldie-Treffen  
wollen wir weiter fördern.  

DIE GREMIEN WAREN FEDER- 
FÜHREND AN DER BE-
STELLUNG DES NEUEN 
GESCHÄF TSFÜHRERS  



MITGLIEDER 
VERSAMMLUNG
DES SC PADERBORN 07 E.V.

WEITERE INFOS ZU UNSEREN 
VEREINSSTURKTUREN

Schützenhof Paderborn, Schützenweg 1, 33102 Paderborn

MONTAG, 20. JANUAR 2025, 19:07 UHR

#MITGESTALTEN

Alle weiteren Informationen  
rund um unsere  

Mitgliederversammlung  
findet ihr auf unserer Homepage

GLEICHZEITIG KÖNNEN SICH 
DIE MITGLIEDER WEITERHIN 
ÜBER ANDERE VORTEILE 
FREUEN. WELCHE SIND DAS?  

Unsere Mitglieder profieren 
von einem Vorverkaufsrecht  
für Sonderspiele sowie für 
Heim- und Auswärtsspiele. 
Dreimal im Jahr schicken wir  
ihnen kostenfrei das 1907  
Magazin nach Hause und in-
formieren sie in hoher Qualität 
über den SCP07. Zudem gibt 
es einen exklusiven Newslet-
ter, mit dem unsere Mitglieder  
wichtige Informationen zu  
Verkaufsphasen vor allen an-
deren Fans erhalten. Außer-
dem können sie an exklusiven  
Mitglieder-Events und der jähr-
lichen Mitgliederversammlung 
teilnehmen.  

WIE KÖNNEN DIE MITGLIEDER 
BEI DER MITGLIEDERVER-
SAMMLUNG MITBESTIMMEN 
UND MITGESTALTEN?  

Unsere Mitglieder haben jeder-
zeit die Möglichkeit, den SC 
Paderborn 07 - auch fernab der 
Mitgliederversammlung - mit 
Anregungen aktiv mitzugestal-
ten. Jedes ordentliche Mitglied, 
das dem Verein seit mehr als 
drei Monaten angehört und 
nicht mit der Beitragszahlung 
in Verzug ist, hat eine Stimme 
in der Mitgliederversammlung. 
Damit verbunden ist das Recht 
auf Gehör, freie Rede und die 
Stellung von Anträgen. Ich sehe 
den SCP07 als große Familie, 
in der wir uns gegenseitig res-
pektieren und gemeinsam das  
Beste für den Verein wollen.




